



COMMUNIQUÉ  
DE PRESSE



Vendredi 6 juin 2025

## Journée en immersion à Paimpol

### Le Président de Région rencontre les acteurs économiques et culturels locaux

Régulièrement, Loïg Chesnais-Girard choisit de s'immerger, le temps d'une journée, au cœur d'un territoire pour ressentir sa vitalité, rencontrer celles et ceux qui l'incarnent, constater aussi de visu comment la collectivité qu'il dirige intervient au côté des acteurs économiques et socio-culturels. À l'invitation de Fanny Chappé, Maire de la ville et élue régionale, le Président de Région a fait étape ce jour à Paimpol pour échanger avec des dirigeants d'entreprises, des élus locaux et des bénévoles associatifs. L'occasion de réaffirmer le soutien sans faille apporté par la Région aux projets de développement économique, d'aménagement urbain et d'animation culturelle portés par la commune et Guingamp-Paimpol Agglomération.

#### Économie : à la rencontre de deux pépites bretonnes

Le Président a rendu visite aux dirigeants de ces **deux entreprises emblématiques du territoire** dont les marques commerciales incarnent aujourd'hui le savoir-faire breton, bien au-delà de Paimpol.

##### > Conserverie La Paimpolaise - Breizh Cooking

La société fabrique depuis 2023 des **tartinables ou émiettés à base de poissons et fruits de mer** qu'elle commercialise principalement dans les épiceries fines et caves à vin. Début 2025, **Mickaël Hamon et Vincent Rouiller** ont repris l'entreprise et ses **11 salariés**. Ils ont bénéficié, dans le cadre de cette transmission, d'un prêt Bpifrance garanti par la Région.

##### > La cidrerie Guillou-Le Marec

L'entreprise familiale, **créée en 1892**, commercialise son cidre depuis 5 générations. Ce sont désormais **Anne-Sophie Capitaine et Gaëtan Le Marec**, son frère, qui dirigent la cidrerie (8 salariés, 1 200 t de pommes et 1 million de bouteilles par an). Produit phare, **La Bolée de Paimpol** est vendue dans les GMS de Bretagne nord tandis que la marque **Kermarec** est destinée aux commerces de détail. Accompagnée en 2020 par la Région, via un **Pass investissement de 30 000 €**, la cidrerie a souhaité monter en gamme et élargir sa clientèle, en créant deux **nouveaux cidres**, l'un **blanc**, l'autre **rosé**.

#### Festival du chant de marin, culture bretonne, graffitis

Alors que les équipes (2 000 bénévoles mobilisés) préparent d'arrache-pied la prochaine édition du **Festival du chant de marin**, les 8, 9 & 10 août prochains, Loïg Chesnais-Girard a réaffirmé auprès du **Président Pierre Morvan et des salariés** le soutien que la Région

apporte tous les 2 ans à l'organisation de l'événement (**40 000 € en 2025**). À la demande du festival, un renfort d'offres en **car BreizhGo** sera mis en place en fin de soirée depuis Paimpol **vers St-Brieuc et Lannion**.

Le **centre culturel du Goëlo - Anjela-Duval** fêtera ses **45 ans** fin 2025. Présidé par **Yvette L'Hostis**, il propose des ateliers de musique, chants, langue et danses bretonnes. Le cercle celtique s'est illustré au Tradi'deiz 2025 et le Président de Région a pu apprécier tout le dynamisme intergénérationnel de l'association, en assistant notamment au cours des enfants.

Fanny Chappé a également évoqué ce jour le **festival international de graffitis, Meeting Of Styles**, qui, pour la **3<sup>e</sup> année** consécutive, fera escale à Paimpol **du 22 au 24 août**.

Il a aussi été question de l'**exposition "L'hydro de Paimpol, les étoiles pour boussole"**, consacrée à l'histoire de cette grande école de la marine marchande et à ces élèves qui, pour certains, sont partis dès juin 1940 pour l'Angleterre. Elle sera inaugurée le 18 juin à la Halle maritime. En parallèle de l'expo sont organisées des balades contées musicales ou sonores (écoute de podcasts) entre le 19 juin et le 31 octobre.

#### Lycées : améliorer l'accueil des élèves et des personnels

La Région est très présente sur les deux lycées dont elle a la charge. En tant que **propriétaires des murs**, elle y a réalisé ces 5 dernières années des **investissements immobiliers conséquents** visant à améliorer le cadre de vie et de travail des élèves et personnels.

### > Lycée Kerraoul

Une enveloppe de **3,5 M€** y a été investie depuis 2020 pour le traitement des bétons des **façades** et étanchéité des **toitures** (livraison 2022), puis pour la construction d'un atelier de maintenance/entretien dédié aux agents techniques. Suivra, en 2025-2026, le remplacement du système de sécurité incendie.

Autre actualité de l'établissement, dont l'une des spécialités est de former aux métiers du soin : le retour, en **janvier 2026**, des équipes et stagiaires de **l'IFAS, l'institut de formation des aides-soignants, transféré de Plouézec à Paimpol**. Une décision qui relève de la Région, en charge des formations sanitaires et sociales, en lien avec la ville et l'hôpital. À terme, **une vingtaine d'apprenants par an** y seront formés.

### > Lycée maritime Pierre-Loti

**Deux extensions**, l'une abritant le **foyer des élèves** et les services de la **vie scolaire**, l'autre une nouvelle **laverie** pour le self, ont été livrées à **l'automne 2024**. Coût des travaux : **1,4 M€**.

### Habitat et aménagements urbains

Dans le cadre du **programme Bien vivre** (2023-2025) conclu avec Guingamp-Paimpol Agglomération, la commune a bénéficié du soutien de la Région sur plusieurs projets d'**aménagement urbains**, de construction ou réhabilitation de **logements**, qui vont améliorer la qualité de vie des Paimpolaises et Paimpolais.

### > Logements sociaux et logements abordables

Premier projet d'envergure, celui porté par le bailleur *Terres d'Armor Habitat*, qui concerne la **réhabilitation de 200 logements sociaux dans le quartier de Kernoä**. La Région participe à ce programme sur 68 logements et à hauteur de **150 000 €**.

Autre opération d'ampleur, la transformation de la **friche de l'ancien collège de Goas Plat**, abandonné depuis 12 ans, où seront construits **120 logements**

**sociaux ou abordables** en accession, via le dispositif du BRS (bail réel solidaire).

### > Pistes cyclables, parc Poulafret, plateau sportif

**Le parc Poulafret** sera inauguré **le 2 juillet** prochain. Ce **projet de renaturation**, prenant en compte **l'érosion du trait de côte**, a bénéficié d'une aide régionale de **82 000 €**, toujours au titre du programme *Bien vivre*.

Autre aménagement inauguré en mai dernier en présence d'Olivier Allain, Vice-président de Région à la cohésion des territoires : **le plateau sportif multi-activités Alice-Milliat** qui a pris place dans le prolongement du parvis du lycée maritime Pierre-Loti.

Dans le cadre, également, du programme régional *Bien vivre*, Paimpol est accompagnée à hauteur de **73 600 €** pour l'aménagement d'un **itinéraire cyclable** créant une continuité entre la voie verte de **Ploubazlanec** et la future liaison douce vers **Plourivo**, via Penhoat et la lande Baston. Cette piste cyclable de 5 km hors Paimpol est également financée avec l'appui de la Région (225 000 €).

### Et sur le port : déplacer, à terme, la zone de fret

Impossible de s'immerger à Paimpol une journée sans aborder les questions qui se posent autour du port, de ses **usages** et de son **intégration dans la ville**.

Après l'étude de requalification urbaine de la façade portuaire réalisée en 2024 par le CD22, GPA et la commune, **la Région, en charge de la desserte de l'île de Bréhat**, s'est positionnée pour libérer la zone de fret de marchandises, quai Pierre-Loti, pour la déplacer plus au sud, du côté de chez Dauphin. Une opération qui se fera en lien avec la CCI des Côtes d'Armor, son délégataire.

Enfin, le Président a redit que **l'île de Bréhat** serait **connectée à la fibre optique** dès l'automne prochain, après la **pose d'un câble sous-marin** lors des marées d'Equinoxe.

#### SERVICE PRESSE